



Revue de presse

N° 61 - vendredi 18 juillet 2014

SOMMAIRE



Pour mettre un pied à l'étrier

10 juillet



Journée marche, équitation et pique-nique pour les écoliers

11 juillet



Double sans faute

11 juillet



Paris à cheval

12 juillet



Les activités sportives et touristiques à l'ordre du jour du conseil

12 juillet



Les bleus sans pression chez les champions

17 juillet



Open de France : la Sarthe décroche 8 médailles

17 juillet



Equitation - Generali Open de France Poney

15 juillet



Les poneys c'est terminé

15 juillet



Un nouvel élan pour le tourisme équestre

16 juillet



Le chiffre 6547

17 juillet



Des événements éco-responsables

17 juillet



Le juteux business des championnats équestres en France

13 juillet



Une sortie équestre

14 juillet



Une sortie équestre

14 juillet



Adeline Blondieau fait sa rentrée sur Tiji

15 juillet



Adeline Blondieau s'installe sur Tiji

15 juillet



Une centaine de cavaliers icaunais à Lamotte-Beuvron

15 juillet










Revue de presse

N° 61 - vendredi 18 juillet 2014

SOMMAIRE



Mélissa devient championne de France poney

15 juillet



Championnats de France poneys

16 juillet



Maxime Livio se teste à Aix-la-Chapelle

17 juillet



Deux cavalières de la Vendée aux France

17 juillet



11 cavaliers limousins classés

17 juillet



Le concours d'Aix-la-Chapelle sur son 31

17 juillet



Un nouvel exploit pour Morrigan Lenfant

17 juillet



Le cheval c'est trop génial

17 juillet



Dix-sept cavaliers préparent les championnats de France

18 juillet



Jeux Equestres Mondiaux : rencontre avec Michel Asseray DTN adjoint, "la liste des français engagés en CCE connue le 31 juillet".

18 juillet

Région > Départements > Marne > Reims

Pour mettre un pied à l'étrier

PUBLIÉ LE 10/07/2014

Par L'union-L'Ardennais

Recommander

0

Twitter

0

g+

0

Email

0

Réagir

Le journal du jour
à partir de 0,79 €

REIMS-TINQUEUX (51). Le centre équestre de Reims propose en juillet des demi-journées et journées d'initiation à l'équitation pour les enfants à partir de 6 ans.



Une cavalerie adaptée pour les enfants de 6 ans et plus.

| - A + | 📄

Pendant les vacances estivales, depuis ce lundi 7 juillet et jusqu'au 1er août, le centre équestre de Reims (CER), installé à Tinquieux, met en place des demi-journées et des journées d'initiation à l'équitation pour les enfants de 6 ans et plus.

Plus de 650 licenciés bénéficient des installations du CER et de l'enseignement de cinq moniteurs diplômés d'État. Une quarantaine de poneys, des shetlands aux doubles poneys, sont mis à la disposition des cavalières et cavaliers. La répartition des cours est effectuée selon l'âge : « Initiation » pour les 6 à 8 ans, « Initiation » pour les 8 à 10 ans et « Initiation » pour les 10 ans et plus.

L'initiation des cavalières et cavaliers est une première étape et le souhait des enseignants est de respecter au plus près, à chaque fois que cela est possible, un plan de formation.

Les inscriptions ont débuté et s'effectuent sur place les mercredis et samedis entre 13 h 45 et 17 h 15 au centre équestre de Reims 16, avenue du 29-Août-1944 à Tinquieux (tél. 03 26 83 93 08 et contact sur le www.rems.fr).

Les tarifs sont les suivants : prêt gratuit du matériel (bombe et gilet), l'enfant doit être en pantalon et avec une paire de bottes (des bottes de pluie peuvent convenir). Rémois : demi-journée 31 € – journée 51 €. Non rémois : demi-journée 38 € – journée 62 €.

Pour tous, une licence de 8 € à la Fédération française d'équitation est impérative et à ajouter.



TRIEQUERVILLE

Journée marche, équitation et pique-nique pour les écoliers



Journée découverte pour ses écoliers

Depuis quelques jours, les enfants des écoles sont en vacances et, pour bien terminer l'année sur une note sportive et joyeuse, les élèves de Triquerville, entourés de M. Delamare, directeur, de Mlle Jouis, enseignante, et de quelques mamans, sont allés à pied jusqu'au club équestre des Droops pour y passer une journée après environ 5 kilomètres. Cette journée poney école était proposée par la Fédération aux écoles du SIVOS.

Après une bonne marche d'envi-

ron une heure, ils étaient accueillis par Aude, Manou et les stagiaires pour participer à quatre ateliers au cours de la journée : baptême de poneys, visite de la ferme pédagogique, petit tour en attelage... et ils terminaient par un petit questionnaire sur l'hippologie, un petit livret support étant fourni par la fédération. Tous les ateliers terminés, après s'être rafraîchis et restaurés, ils reprenaient la route du retour vers 15 heures.



CHAMPIONNATS PONEYS / Double sans faute

Les championnats de France poney (l'Open Generali de France poney) ont débuté le samedi 5 juillet dans le parc équestre fédéral de Lamotte-Breuvon dans le Loir-et-Cher. Sans attendre, une jeune cavalière de la Loire s'y est distinguée. Il s'agit d'Alexane Bahu qui a décroché une médaille d'or avec Venom du Rolibey en Poney 3 CD espoir dès les premières heures de compétition. La cavalière âgée de 15 ans est licenciée aux écuries de l'Octroi, à Châteauneuf près de Rive-de-Gier, depuis la rentrée de septembre.

A Lamotte-Breuvon, elle participait à une épreuve d'élevage réservée à des poneys de grande taille âgés de 4, 5 et 6 ans. La compétition a réuni près de 70 participants. Vingt-deux d'entre eux ont réussi un double parcours sans faute synonyme de première marche sur le podium. Venom du Rolibey, le poney qui lui a offert ce beau moment d'équitation, est un landais de 5 ans qui toise 1,32 mètre (poney C). Le poney étalon appartient à Claire Mathevet, la responsable des écuries de l'Octroi, qui fait naître des produits de cette race du Sud-Ouest à tout petit effectif.

154 cavaliers ligériens participent à ces championnats de France poney qui se terminent ce dimanche 13 juillet. Ils font de la Loire le premier département de Rhône-Alpes et le douzième de France en terme d'engagés. Vingt-sept clubs locaux ont qualifié des enfants. L'an dernier, le centre équestre de la Roche à Saint-Marcellin avait fait le plein de podiums. Il s'était hissé à la deuxième place nationale des clubs les plus médaillés. Une performance extraordinaire. ■



PARIS À CHEVAL

Le week-end dernier, à l'occasion du Paris Eifel Jumping, 7 étapes du Longines Global Champions Tour, le Champ-de-Mars accueillait les meilleurs cavaliers mondiaux. Sur sa fidèle *Silvano HHC*, le Français Kevin Staut a brillamment remporté le Grand Prix.

PHOTO ALEXIS REAU



Pays des Olonnes

Sainte-Foy

Les activités sportives et touristiques à l'ordre du jour du conseil

Mardi, les élus se sont réunis une dernière fois avant la rentrée de septembre.

Jean-Paul Dubreuil, maire, a rappelé les actions menées au pôle équestre cette année, ainsi que celles à venir.

Le spectacle de l'été n'aura pas lieu, suite au décès de l'organisateur. Mais les concours d'équitation se sont succédé durant tout le premier semestre, avec seize concours, dont quatorze organisés par la Fermilière.

Le prochain concours de saut d'obstacles aura lieu le mardi 15 et mercredi 16 juillet.

Le maire souhaite que « **les associations existantes sur la commune soient aidées pour organiser des manifestations sur le Pôle** », en attendant de trouver un animateur pour dynamiser le lieu.

Un concert aura lieu le samedi 2 août, organisé par Blue Moon.

Les Fidésiades des Sainte-Foy de

France auront lieu du 22 au 24 août, et un concours équestre sera organisé par la Fermilière les mêmes jours.

Le Club hippique sablais ne prendra vraiment possession de ses nouvelles installations qu'après la période estivale.

La Journée du cheval, programmée initialement en septembre, ne se déroulera donc qu'en octobre. Afin d'éviter le transport des cavaliers et chevaux sur un autre site lors des concours complets, un aménagement de terrain de cross est prévu.

Le parcours de 3 km comprendra un gué, une mare, une butte et d'autres obstacles naturels.

La commune prend en charge la préparation de ce parcours (sans les obstacles qui restent à la charge de la Fermilière), élaboré par Eric Vigeanel.

Ce parcours longera le plan d'eau sur une longueur. Les travaux, d'un montant de 15 000 €, commencent

en automne. Ils sont nécessaires pour permettre les concours complets sur place.

Une association d'initiation au golf pour les jeunes utilisera le terrain au-dessus du théâtre de verdure pour installer un green d'entraînement.

André Dezoteux annonce que deux commerces, le bar-tabac et le salon de coiffure, vont participer à la charte de qualité de la Chambre de commerce, en vue d'obtenir un label qualité.

Les marchés d'été ont repris avec leur traditionnel bar à huîtres, un nouveau poissonnier et un camion mercerie, aux côtés des sept à huit commerces habituels.

Dimanche 13 juillet aura lieu l'accueil des touristes, organisé par l'office du tourisme de la Communauté de communes Auzance et Vertonne (CCAV), sous les halles.



Équitation

Les Bleus sans pression chez les champions

CHIO Aix-la-Chapelle. À un mois des Jeux mondiaux, les Français sont en mode préparation. Mais l'équipe de complet peut se dessiner un peu plus en Allemagne.

Les bières se sont éventées, L'Allemagne a fini de digérer le succès de ses footballeurs, mais rêve de prolongement sous les pieds de ses chevaux. Dans son stade Spier si typique, hôte des championnats d'Europe 2015, le CHIO d'Aachen attirera chaque jour 30 000 fans. Dimanche, lors de la parade finale, ils aimeraient agiter leurs mouchoirs blancs pour saluer les succès de Ehning, Deusser and Co en obstacle, ou de Jung sur le complet.

Jumping : Gijon juge de paix

Les Français se déplacent sans réelle pression. En jumping, le sélectionneur Philippe Guerdat a économisé les chevaux sélectionnables pour les Jeux. Gijon, à la fin du mois, sera le fest ultime. Il y a convoqué Delaveau, De Ponnat, Leprévost, Staut, Délestre, Bost, dont la jument recouvre condition et espoir. Parmi eux, il choisira les quatre titulaires, le remplaçant pour Caen. « **Des gens ont déjà leur billet,** souligne-t-il, **songeant sans doute aux trois premiers. Mais tout peut arriver. On sent un peu de nervosité partout, même si personne ne le dit. Pour l'instant ça ne s'est pas mal passé, on a tous les chevaux en forme.** » Aujourd'hui, en Coupe des Nations, Staut et Leprévost s'aligneront sans leur atout n°1. Guerdat guettera surtout la condition des grosses cavalières allemandes, américaines, canadiennes, néerlandaises.

Complet : Leroy et les jeunes

Thierry Touzaint définira, lui, l'équipe



Pascal Leroy fera office de leader en complet.

de France de complet après Saumur, dans un peu plus d'une semaine. Il a pour certitude de devoir se passer en Normandie de Nicolas Touzaint. Il se servira du diptyque germanique pour tester : Thomas Carlile, auteur du doublé au Lion d'Angers l'an passé ; Maxime Livio, qui présente sa 3^e et dernière cartouche ; Astier Nicolas, qui ressort *Piaf de B'Neville*, « **qu'on a peu vu jusqu'à présent** », relève le sélectionneur. Pascal Leroy encadrera cette jeune troupe. Il s'agira plus d'une piqûre de rappel pour *Minos de Petra*, l'épatant 5^e de Badminton. « **Il n'est pas ressorti en complet depuis,** explique le Ligérien, **je ne l'ai fait concourir qu'en CSO. Mais ce ne sera pas un problème.** » Brillant sous la pluie anglaise, *Minos* devra s'accommoder de la chaleur rhénane. Et montrer que

le statut « **d'incontournable** », dont on parle tant à un Leroy plus réservé, est mérité. « **J'ai des idées,** reprend Touzaint. **Ce n'est pas un secret de dire que Lyard, Schauly, ont fait une belle saison. Mais on a encore deux épreuves pour juger où en sont certains, notamment dans ce concours renommé.** »

Les Allemands auront les yeux loin des Bleus. Ils les tourneront vers Jung et son *Sam*, champions d'Europe, d'olympie, et du monde. Une manie allemande...

Dominique FAURIE.

Les temps forts. Jeudi (19 h 30) : jumping, coupe des Nations. Vendredi : dressage et saut d'obstacle du concours complet. Samedi : cross du concours complet. Dimanche : GP du jumping.



Équitation

Open de France : la Sarthe décroche 8 médailles

Championnat de France à Lamotte-Beuvron. Avec huit médailles, dont 4 titres nationaux, la Sarthe a fait parler d'elle au Parc équestre fédéral.

La veille du 14 juillet, le grand défilé du [Generali] Open de France poneys a tenu toutes ses promesses au Parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron. Durant 10 jours de compétition, plus de 5 300 cavaliers se sont disputés les titres de champions de France. La Sarthe y a tenu son rang avec huit médailles, dont quatre d'or. Trois en saut d'obstacle, une en dressage.

À l'image de la junior Marion Perraud : 17 ans sur la carte d'identité, 14 ans d'équitation au compteur et un premier feu d'artifice bleu-blanc-rouge en poney élites. En selle sur *Rocklina D'Yvré*, une ponette made in Changé, la cavalière sarthoise a pris soin du chrono et du... matériel. Pas une seule barre égratignée de toute la compétition ! Bernard Detournay, l'homme-orchestre du poney-club de Changé, peut être fier. Sur 157 partants, son club de cœur décroche la timbale.

CSO toujours et cocoricos sarthois encore en poney espoirs avec Louise Perrin (CH du Mans) et Yunae Croizier (FG Team), deux des cinq lauréates de cette catégorie. En dressage 1D excellence, l'Allonnaise Marie Gergely remporte le classement final d'une crinière devant la Nordiste Julie Vast.

Les 8 médailles sarthoises

OR (4). Marion Perraud sur *Rocklina D'Yvré* (Poney-club de Changé) en CSO poney élite D Juniors ; Louise Perrin sur *Visversa* (Club Hippique du Mans) en CSO poney 4 B es-



Aux rênes de *Rocklina D'Yvré*, Marion Perraud est devenue championne de France en poney élites juniors.

poirs ; Yunae Croizier sur *Uni Vert du Laez* (FG Team) en CSO poney 4 B espoirs. Marie Gergely sur *Qualinaro D'Yvré* (Allonnes Cheval) en dressage poney 1 D excellence.

ARGENT (1). Charlotte Rechard sur *Melbourne* (Allonnes Cheval) en dressage poney élites B.

BRONZE (3). Paul Bizery sur *Unik des deux Chênes* (CE Les deux Chênes) en complet poney 1 C ; Solène Durand sur *Too Much des Vents* (Etrier sarthois) en CSO poney 2 D minimales 2 excellence ; Manon Haubert sur « *Orme D'Ecluzelles* » (Le Clos Saint-Maurice) en dressage poney 2 C.

équitation - **generali** open de france poneys

“ C’est devenu un centre stratégique ”

Qui aurait cru en 1994 que Lamotte-Beuvron deviendrait l'un des centres névralgiques des sports équestres en France ? Qui aurait imaginé que, chaque année, au mois de juillet, des milliers de cavaliers migreraient vers la Sologne pour participer aux championnats de France poneys et clubs ? Le pari était osé. Et l'histoire n'en est que plus belle. Vingt ans après son ouverture, le président de la fédération française d'équitation, Serge Lecomte, raconte « son » parc équestre fédéral.

Comment vous est venue l'idée de créer un parc équestre fédéral ?

« Tout est né avec une bande de copains. On était trois-quatre à s'occuper des championnats de France poneys. Chaque année, on changeait de lieux et cela devenait une contrainte à mesure que l'événement grossissait. On cherchait un lieu pour être libre et indépendant. Et les terrains de l'ancienne maison d'éducation surveillée de Lamotte-Beu-



Le président de la FFE, Serge Lecomte, est à l'origine de la création du parc équestre fédéral il y a vingt ans.

(Photo cor. NR, Patrice Juin)

vron sont apparus. On a visité fin février 1993 et tout est allé très vite ensuite. »

Pourquoi Lamotte-Beuvron ?

« Si ce n'avait pas été ici, ça aurait été à 50 kilomètres. On voulait un site avec de l'espace, dans le Centre de la France, et bien desservi par des voies de communication. Et puis, je suis

de Romorantin. Il n'était pas question d'aller ailleurs (sourire). »

Vous attendiez-vous à ce succès qui n'a cessé de croître ces vingt dernières années ?

« Non. C'était le projet d'une bande de copains à l'origine. Et puis la mayonnaise a pris. Mais nous n'avons jamais été dépassés. L'évolution a été progressive. Encore cette année, il y a une augmentation de 7 % des cavaliers présents. Mais à chaque fois nous avons su répondre. Et aujourd'hui, on ne voit plus cela comme un succès mais comme quelque chose de normal. »

Le parc équestre fédéral est-il devenu un lieu incontournable de l'équitation en France ?

« C'est devenu un centre stratégique. C'est un outil pour tous les clubs. C'est un moyen pour les 2.000 clubs qui passent par le parc équestre de s'améliorer. Que ce soit dans la pédagogie,

les infrastructures... Il y a de moins en moins d'organisme d'état qui s'occupe du cheval. Et à terme, les seuls équipements publics à accueillir des chevaux seront à Lamotte-Beuvron. »

A quoi va-t-il rassembler dans vingt ans ?

« Nous n'avons pas encore terminé la première phase. Dans vingt ans, peut-être que nous débiterons la deuxième. Pour l'instant, nous allons construire un carré international sous forme de stade équestre. Un lieu capable d'accueillir des compétitions de haut niveau. Pour que l'élite hexagonale puisse se rassembler ici. Il y a aussi le parcours international de cross qui devrait voir le jour au mois d'octobre. La 2^e phase consistera à créer un parc à thèmes sur le cheval. Un lieu capable de réunir cavaliers et grand public. »

Propos recueillis
par François Bellot
sports.blois@nrco.fr

équitation

Les poneys c'est terminé

Quelques jours de repos pour mieux repartir... C'est ce qui attend le petit monde du parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron cette semaine. A peine le temps de souffler donc que les chevaux de clubs succéderont aux poneys dès samedi prochain. Changements de destriers mais pas de succès. Car ils seront encore nombreux à rallier la Sologne afin d'aller chercher un titre dans l'une des nombreuses disciplines proposées par la fédération française d'équitation. Mais avant de présenter cette nouvelle semaine de compétition, retour chiffré sur une belle session poneys.

5.354

C'est le nombre de cavaliers qui ont participé à l'Open de France Generali poneys cette année. Un très beau chiffre, en augmentation de 4,18 % par rapport à 2013.

1.193

Les sports équestres ne sont pas seulement individuels. La preuve avec ces 1.193 formations qui étaient présentes la semaine passée en Sologne afin de décrocher un titre de champion de France (+ 9,45 % par rapport à l'année dernière).

10

Les cavaliers avaient une nouvelle fois le choix au parc équestre fédéral avec dix disciplines au programme : CSO, CCE, dressage, pony games, équifun, voltige, mini open, coupe club SO, coupe club cross, équitation western.

140

Avec tant de disciplines, logique qu'il y ait tant d'épreuves. Rien que pour le CSO, on en dénombre 57... Soit autant de titres de champions de France poneys. *La Marseillaise* est un hymne bien connu du côté de Lamotte-Beuvron.



Le CSO reste l'épreuve phare du **Generali** Open de France.

(Photo cor. NR, Patrice Juin)

sports et loisirs

Un nouvel élan pour le tourisme équestre

A Lamotte-Beuvron samedi, le président de la région Centre et les représentants de l'équitation dans la région ont lancé " Randonnez Cheval Ô Centre ".

L'équitation en région Centre, c'est surtout le **General** Open de France qui se déroule une fois par an à Lamotte-Beuvron. Mais désormais, cet événement ne sera plus le seul à promouvoir l'équitation dans la région. Avec le lancement de « Randonnez Cheval Ô Centre », une plateforme permettant de trouver et de réserver en ligne une randonnée équestre, la région s'ouvre au tourisme équestre. A l'origine de cette initiative, les comités régionaux de tourisme équestre et d'équitation Centre Val de Loire dont son président Pascal Deboudt, est un des principaux initiateurs du projet. « On a une région, des professionnels, des gens qui en veulent et pleins d'atouts comme nos chemins et la géographie de notre région. »

Un projet qui s'ouvre à tout le monde et pas qu'aux propriétaires de chevaux « du moment où on a quand même l'habitude de monter » précise Pascal Deboudt.

Les randonnées proposées peuvent se dérouler sur une période variant d'un à quatre jours et permettront de découvrir le patrimoine culturel et



Balade en attelage pour François Bonneau et Alain Beignet.

naturel. Avec ce projet, « le Centre est une région en pointe en matière de développement touristique », explique François Bonneau. « Cette région

est une zone naturelle d'exception où peut se conjuguer tourisme et équitation », rajoute-t-il.

Week-end en famille, bivouac

entre jeunes, mais aussi visites de châteaux ou de la forêt d'Orléans, les randonnées proposées à cheval ou en attelage sont diverses et réservables en « un clic », c'est une « évolution » pour Pascal Deboudt.

Sur le même modèle que la Loire à vélo, l'objectif de cette plateforme est donc de favoriser la mobilité douce. Avec des demandes croissantes, le tourisme équestre s'est vite imposé comme une évidence pour Frédéric Bouix, délégué général de la Fédération française d'équitation (FFE). « Ce type d'initiative correspond parfaitement aux attentes de la Fédération. »

Des professionnels, labellisés Centre de tourisme par le FFE, assureront les randonnées, l'occasion également de sensibiliser les adeptes de l'équitation à la notion de développement durable et de respect de l'environnement.

Pour Serge Lecomte, président de la FFE, cette initiative permet « à la fois de faire du tourisme tout en faisant du sport, une nouvelle manière de découvrir la nature. »

chiffres clés

> 700.000 cavaliers sont licenciés à la Fédération française d'équitation.
> 2,2 millions de cavaliers sont présents en France.
> 35.000 licenciés sont à

denombrement en Région Centre.
> 488 centres équestres existent en Région Centre.
> L'équitation est le 3^e sport de la région et le 1^{er} sport féminin.

Dah Magassa

6.547



Pendant la concentration réservée aux poneys.

C'est le nombre de cavaliers qui, durant la première semaine du mois, du 5 au 13 juillet, ont participé au **Generali Open de France sur le site du parc équestre fédéral, à Lamotte-Beuvron.** Un nouveau record pour ce rendez-vous national des cavaliers et des poneys. Dès ce samedi, l'affluence sera à nouveau de mise avec le championnat de France clubs qui durera jusqu'au dimanche 27 juillet.

environnement

Des événements “ éco-responsables ”

Trier les déchets, gérer la consommation d'eau... mais aussi réfléchir à l'accueil des personnes en situation de handicap, privilégier les achats locaux pour la restauration, ou encore mettre en place des modes de déplacement doux : voilà quelques-unes des actions concrètes dans lesquelles les cinq premiers signataires de la charte « Événement éco-responsable » sont engagés.

La Fédération française d'équitation pour le **Generali** Open à Lamotte-Beuvron, le festival Appel d'Air à Azé et le festival Jazzin' Cheverny étaient samedi 12 juillet parmi ces signataires, au côté du Top 10 européen du tennis de table et du festival Terres du son en Indre-et-Loire, festival que la région Centre avait choisi pour cadre de lancement de cette initiative.

« L'élaboration de cette charte s'est faite de manière très collaborative, avec des ateliers participatifs, a rappelé Gilles Deguet, vice-président du conseil régional, et l'adhésion s'y fera



Une charte signée samedi dernier par cinq événements, dont trois de Loir-et-Cher, sur le festival Terres du son.

également sur la base du volontariat, et de la mutualisation. »

Le but de cette charte est de sensibiliser les organisateurs de manifestations, et de leur fournir un soutien et un accompagnement pour la mise en œuvre de mesures concrètes de développement durable. L'engagement se fait de manière progressive, avec deux

niveaux d'exigence. Mise à disposition d'outils pédagogiques, de ressources techniques, module de formation sur l'éco-conception des événements, sont parmi les avantages proposés en retour par la Région.

C. S.

Informations :
environnement@regioncentre.fr

Le juteux business des championnats équestres en France

Par : -



Ninon Castex a remporté la plus grosse épreuve de saut d'obstacles, le Grand Prix Elite Excellence, avec son poney Quabar des Monc. *Crédits Photo: FFE/PSV*

La petite ville de Lamotte-Beuvron dans le Loir-et-Cher accueille en ce moment le **Generali** Open de France, le plus grand évènement équestre mondial. Rassemblant des milliers de cavaliers de tous âges, cet évènement s'avère être très lucratif et une belle vitrine pour les sports équestres.

Cet évènement de juillet est le graal pour tous les cavaliers de France. Les Championnats de France Poneys - qui se déroulent depuis le 5 juillet et jusqu'au 13 - ainsi que les Championnats de France pour les clubs hippiques - du 19 au 27 juillet - rayonnent sur la planète entière depuis 2012, année où ils sont rentrés dans le Guinness World Records à la première place des compétitions équestres... au monde! Avec 14 disciplines équestres différentes, 14.939 cavaliers et 14.218 chevaux, les chiffres de la grand-messe de l'équitation dans l'hexagone ont de quoi donner le tournis.

Après une année de concours permettant la qualification à ce fameux Open de France, pas moins de 8124 cavaliers à partir de 3 ans se retrouvent la première semaine de juillet avec leurs poneys pour des épreuves de saut d'obstacles, de dressage, de pony-games, de cross, etc. Et 6815 autres cavaliers succéderont aux plus jeunes la troisième semaine du mois, cette fois-ci avec des chevaux. Des épreuves qui s'adressent à des cavaliers de tous niveaux, qui se pressent toujours plus nombreux à Lamotte-Beuvron.

TRIQUERVILLE. Les élèves âgés de 8 à 11 ans ont profité d'une journée sportive.

Une sortie équestre

Les élèves âgés de 8 à 11 ans de l'école de Triquerville de M. Delamare et Mlle Jouis ont terminé l'année sur une note sportive. Ils se sont rendus à pied, accompagnés des enseignants et de quelques mamans au centre équestre des Droops à Toufreville-la-Cable à environ une heure de marche, pour une journée « poney école ». Aude, Manou et les stagiaires les

ont accueillis pour faire quatre ateliers au cours de la journée : baptême de poney, visite de la ferme pédagogique, attelage suivi d'un petit questionnaire sur l'hippologie, le petit livret support ayant été fourni par la fédération. Cette possibilité de journée poney/école était offerte à 10 classes dont celle du Sivos avec pique-nique sur place et après le goûter, retour à l'école.



Une belle journée au centre équestre des Droops



TRIQUERVILLE. Les élèves âgés de 8 à 11 ans ont profité d'une journée sportive.

Une sortie équestre

Les élèves âgés de 8 à 11 ans de l'école de Triquerville de M. Delamare et Mlle Jouis ont terminé l'année sur une note sportive. Ils se sont rendus à pied, accompagnés des enseignants et de quelques mamans au centre équestre des Droops à Touffreville-la-Cable à environ une heure de marche, pour une journée « poney école ». Aude, Manou et les stagiaires les

ont accueillis pour faire quatre ateliers au cours de la journée : baptême de poney, visite de la ferme pédagogique, attelage suivi d'un petit questionnaire sur l'hippologie, le petit livret support ayant été fourni par la fédération. Cette possibilité de journée poney/école était offerte à 10 classes dont celle du Sivos avec pique-nique sur place et après le goûter, retour à l'école.



Une belle journée au centre équestre des Droops

JEUNESSE

Adeline Blondieau fait sa rentrée sur Tiji



Adeline Blondieau : "On prendra des contes traditionnels, mais aussi des versions remises au goût du jour qui sont parfois plus drôles".

Déjà présente sur Gulli, Adeline Blondieau présentera à la rentrée "Les Contes de Tiji".

Il y a un an, Adeline Blondieau publiait "Les Pochitos", un livre jeunesse sur la différence et la tolérance. Depuis, elle en assure la lecture dans diverses villes de France, en compagnie d'un illustrateur qui dessine en direct. "Les enfants sont vraiment acteurs dans l'audition du conte. On les fait intervenir, crier, rigoler, résume-t-elle. Comme ça marche plutôt bien, j'en ai parlé à Caroline Cochaux, direc-

trice générale des programmes, et je lui ai dit que c'était dommage de ne pas avoir ça à la télé. Elle a trouvé que ça pourrait être sympa et, il y a quelques semaines, elle m'a dit banco." À la rentrée, en plus de "Le Cheval" c'est trop génial" sur Gulli, Adeline Blondieau présentera donc "Les Contes de Tiji". "On prendra des contes traditionnels, mais également des versions remises au goût du jour qui sont parfois plus drôles". Et "Sous le soleil" sur TMC ? "La prochaine saison, ce ne sera pas avant 2015, donc pour moi c'est extrêmement loin", conclut-elle.



Adeline Blondieau s'installe sur Tiji

Déjà présente sur Gulli, Adeline Blondieau présentera à la rentrée « Les Contes de Tiji ».

Il y a un an, Adeline Blondieau publiait « Les Pochitos », un livre jeunesse sur la différence et la tolérance. Depuis, elle en assure la lecture dans diverses villes de France, en compagnie d'un illustrateur qui dessine en direct. « Les enfants sont vraiment acteurs dans l'audition du conte. On les fait intervenir, crier, rigoler, résume-t-elle. Comme ça marche plutôt bien, j'en ai parlé à Caroline Cochaux, directrice générale des programmes, et je lui ai dit que c'était dommage de ne pas avoir ça à la télé. Elle a trouvé que ça pourrait être sympa et, il y a quelques semaines, elle m'a dit banco. » À la rentrée, en plus de « Le Cheval, c'est trop génial » sur Gulli, Adeline Blondieau présentera donc « Les Contes de Tiji ». « On prendra des contes traditionnels, mais également des versions remises au goût du jour qui sont parfois plus drôles ». Et « Sous le soleil » sur TMC ? « La prochaine saison, ce ne sera pas avant 2015, donc pour moi c'est extrêmement loin », conclut-elle.



ÉQUITATION ■ Open de France *Une centaine de cavaliers icaunais à Lamotte-Beuvron*



MINIMES. Romain Campenon et son poney Passikoko.

Toute la semaine dernière s'est déroulée à Lamotte-Beuvron en Sologne, la 20^e édition du Générali Open de France. Au programme, une multitude de concours réservés aux poneys.

Les cavaliers icaunais ont été une centaine à faire le déplacement que ce soit en individuel ou en équipe.

Si les cavaliers de CSO ont connu des fortunes diverses, il est malgré tout à noter une très belle première place obtenue par Naëlle Dumont (CH Clairis), dans la catégorie Poney 2D Minime 1 Excellence. Toujours pour le CH Clairis, Ethel Geslin se classe 5^e en AS Poney 2D Junior.

L'équifun a également permis à certains clubs icaunais de remporter des places honorables grâce à

leurs équipes. Ainsi, le SE Saligny, avec l'équipe « les minions de Saligny » coaché par Guilehm Fave, a pris la deuxième place dans le concours « équifun club poney cadet junior ».

En équifun club A poussin : la Ferme Équestre de Pesteau, avec son équipe « les mini girls de Pesteau », a terminé à la 5^e place.

Cinquièmes également, « les minions de Saligny », cette fois-ci dans l'équifun club poney minime.

« Les Pourkoinous », qui représentaient l'écurie Akila de Vinneuf, ont pris la 8^e place de l'équifun club poney benjamin.

Tous les participants sont rentrés ravis, un peu déçus quelques fois. Mais, la jeunesse aidant, ils ont tout l'avenir devant eux.

N. D.

CHAUMONTEL

Mélissa devient championne de France de poney



■ Mélissa Prevost, 15 ans, et sa ponette Duchesse, sont championnes de France dans la catégorie As Poney 2 C de l'Open de France - Generali. La compétition qui s'est déroulée jusqu'à dimanche à Lamotte-Beuvron (Loir-et-Cher), a réuni pas moins de 6 547 cavaliers et leurs montures. Notre jeune valdoisienne a, elle, remporté l'épreuve, qui se court sur trois jours et en trois étapes : dressage, cross et saut d'obstacles. Elle s'entraîne toute l'année au poney club du Bois de la Noue à Chaumontel.





Emma Rerolle, 3^e de CSO Pony 2D Benjamin Excellence. (Photo FFE)

Les championnats de France Poneys se déroulaient du 5 au 13 juillet sur le parc équestre fédéral de Lamotte-Beuvron. A cette occasion, plusieurs milliers de jeunes cavaliers sont venus de toute la France pour concourir dans l'une des 10 disciplines présentées. 68 Limousins ont fait partie de l'aventure.

EQUITATION : Championnats de France Poneys

11 cavaliers limousins classés !

C'est l'événement pour lequel les meilleurs cavaliers de France se préparent longuement chaque année : les championnats de l'Open de France ont officiellement débuté le 5 juillet ! Lors de la première semaine de compétition, spécialisée Poneys, ils sont plus de 6 500 jeunes à s'être déplacés pour envahir le site de Lamotte-Beuvron pendant quelques jours. Avec un âge limite de participation fixé à 18 ans, cette semaine avait un caractère très familial malgré la compétition, toujours présente dans les esprits.

68 cavaliers limousins s'étaient qualifiés pour cet événement et ont eu la chance de se rendre sur place.

D'abord un peu perdus au milieu des terrains, boxes et bivouacs

étendus à perte de vue, ils ont rapidement pris leurs marques et ont pu profiter au maximum de cette semaine.

Marie et sa sœur Camille (accompagnées de leur monitrice Marie Laure Delon) venaient pour la première fois : « *Cela fait deux ans que j'essayais de me qualifier* », explique Marie. « *Cette année, j'ai enfin réussi et je suis vraiment très contente d'être ici ! J'ai fait tomber deux barres lors de mon premier tour, et une barre lors du dernier. Je suis satisfaite, pour moi l'essentiel c'était d'arriver jus- qu'ici.* »

A la fin de la semaine, les résultats sont tombés : au total, 11 cavaliers limousins sont arrivés dans le premier quart de leurs épreuves respectives (contre 12 l'année der-

nière) et 3 d'entre eux sont montés sur des podiums (contre 2 en 2013).

Virginie Loca (Asso les Cavaliers Courtois) remporte le titre de championne de France de CCE, catégorie Pony Elite B. Fanny José (Centre Equestre de la Valade) devient vice-championne en CSO, catégorie Pony 1 D Minime 2 tandis que Emma Rerolle (Saint Jouvent Equitation) termine troisième de l'épreuve de CSO Pony 2 D Benjamin Excellence.

Prochaine étape de ces championnats de France : les épreuves Clubs qui se dérouleront également à Lamotte-Beuvron du 19 au 27 juillet. Plus de 80 Limousins se sont d'ores et déjà engagés.

Espérons qu'ils ramènent eux-aussi de belles places au classement !



Maxime Livio se teste à Aix-la-Chapelle

Photo CCI - Michel DURIGNEUX



Verrie, 24 mai. Maxime Livio et Qalao des Mers se testent ce week-end lors du très relevé concours 3 étoiles d'Aix-la-Chapelle (Allemagne).

Le Saumurois Maxime Livio et son crack Qalao des Mers débute aujourd'hui le concours complet 3 étoiles d'Aix-la-Chapelle (Allemagne). Leur objectif ? Voir s'ils sont prêts pour les Jeux Mondiaux à venir.

Disputer les Jeux Mondiaux équestres en France (Ndlr : du 23 août au 7 septembre en Normandie), tous les cavaliers de l'Hexagone en rêvent. Le Saumurois Maxime Livio n'échappe pas à la règle.

Après l'avoir vu dominer le CCI*** de Saumur, en mai dernier, sur son fidèle Qalao des Mers, il est tentant de dire qu'il mérite d'y aller. Mais ça, seul le sélectionneur Thierry Touzaint peut en décider. Sa liste définitive des qualifiés sera connue fin

juillet à l'issue du **Grand** National de Saumur.

En attendant, Maxime Livio a décidé de passer un test d'envergure ce week-end à Aix-la-Chapelle. « Du côté de la Fédé, pas grand-monde ne doute de la qualité de Qalao. C'est un cheval d'avenir. Pour autant, il manque d'expérience et n'est pas toujours facile à gérer dans l'émotion. C'est la raison pour laquelle, nous avons décidé de l'emmener en Allemagne. L'idée est de le mettre dans des conditions compliquées, avec un public important, dans une grosse ambiance », explique le cavalier.

A Aix-la-Chapelle, Thierry Touzaint surveillera donc de près le comportement de Qalao. Il saura ensuite à quoi s'en tenir pour faire sa sélection.

T. B.



Deux cavalières de La Vendée aux France

ÉQUITATION. Véra Clérard et Maurine Lamri sont qualifiées pour les championnats de France. Pour la troisième année consécutive, le centre équestre La Vendée présente deux cavalières au Generali Open de France 2014, qui se déroulera à Lamotte-Beuvron du 19 au 22 juillet. Véra Clérard sur Orion des Blés et Maurine Lamri sur Uni d'E concourront, respectivement en CSO club élite et club 1, sous l'œil vigilant de leurs coaches Julie Cotogno et Emilie Laporte. Cette compétition est une première pour Maurine. Elle doit cette qualification à ses nombreuses et brillantes participations aux concours régionaux tout au long de la saison. Quant à Véra, on peut espérer un résultat au moins aussi bon que l'année dernière où elle a été classée en club 1 et chronométrée avec un dixième national. ■



ÉQUITATION / « FRANCE » ■ Poneys 11 cavaliers limousins classés

Les championnats de France poneys se sont déroulés dernièrement à Lamotte-Beuvron.

A cette occasion, plusieurs milliers de jeunes cavaliers étaient venus de toute la France pour concourir dans l'une des dix disciplines en lice.

C'est l'événement pour lequel les meilleurs cavaliers de France se préparent longuement chaque année.

Lors de la première semaine de compétition, spécialisée poneys, plus de 6.500 jeunes avaient envahi le site pendant quelques jours.

Trois podiums et un titre

68 cavaliers limousins s'étaient qualifiés pour cette compétition. Onze cavaliers régionaux sont arrivés dans le premier quart de leur épreuve respective (contre douze l'année dernière) et trois d'entre eux sont montés sur des podiums (contre deux en 2013).

Virginie Loca (Cavaliers Courtinois) a remporté le titre de championne de France de CCE, catégorie



poney Élite B. Fanny José (CE de la Valade) est devenue vice-championne en CSO, catégorie poney 1D minimales 2, tandis qu'Emma Rerolle (Saint-Jouvent E) a terminé 3^e de l'épreuve de CSO poney 2D Benjamins Excellence.

La prochaine étape de ces championnats de France aura lieu avec les épreuves Clubs qui se dérouleront également à Lamotte-Beuvron du 19 au 27 juillet. Plus de 80 Limousins se sont d'ores et déjà engagés en quête de podiums. ■





L'Irlandais Shane Breene sera en lice au concours d'Aix-la-Chapelle, ce week-end en Allemagne.

Photo AFP/Rolf Vennenbernd



Équitation Le concours d'Aix-la-Chapelle sur son 31

Le prestigieux concours d'Aix-la-Chapelle, événement majeur annuel des sports équestres attirant quelque 300 000 spectateurs, donnera lieu à plusieurs épreuves de très haut niveau d'aujourd'hui à dimanche.

Le concours d'Aix-la-Chapelle, qui regroupe cinq disciplines, a commencé avec la voltige le 11 juillet, mais c'est bien à partir d'aujourd'hui et jusqu'à dimanche que le spectacle va battre son plein.

Totilas, l'étalon noir, fleuron de l'élevage néerlandais, avait ébloui par sa classe et son aisance les Jeux équestres mondiaux (JEM)

en 2010 à Lexington, aux États-Unis. Sous la selle d'Edward Gal, Totilas avait remporté dans le Kentucky trois médailles d'or. Quelques semaines plus tard, il partait pour l'Allemagne, la grande nation du dressage, acheté plus de 10 millions d'euros – un record – par l'éleveur et marchand Paul Schockemöhle. Depuis, la star des rectangles s'était fait discrète.

Totilas a enfin effectué sa rentrée fin mai à Kapellen (Belgique), montrant qu'il pouvait rallumer la flamme. À un mois des JEM 2014 en Normandie (du 23 août au 7 septembre), Aix-la-Chapelle présente en avant-première le match du siècle, avec un arbitre de choix : Parzival, partenaire de la Néerlandaise Adelinde Cornelissen.

Un phénomène à part

Le concours aixois représente un

phénomène à part. Il s'est ainsi permis de quitter cette année le circuit historique de la Coupe des nations pour une affaire de sponsor. Et, donc, d'organiser le sien, exclusif, jeudi soir, devant 45 000 spectateurs, avec la Mannschaft au grand complet (Ludger Beerbaum, Marcus Ehning, Daniel Deusser). Mais le clou, c'est le Grand Prix dominical, 87 ans d'âge, doté d'un million d'euros d'allocation. Champion olympique individuel à Londres, le Suisse Steve Guerdat souligne la valeur d'une victoire dans la cité de Charlemagne. « *Je ne pourrai pas arrêter ma carrière tant que mon nom ne sera pas inscrit au tableau en entrée de piste* », affirme le Jurassien.

Roi du concours complet, Michael Jung a tout gagné (JO, JEM, championnats d'Europe) avec Sam. En 2013, le cavalier du Bade

Wurtemberg avait laissé souffler le hongre en prévision des Mondiaux. À Aix, le couple effectue les derniers réglages.

Deuxième en voltige il y a quatre jours, Jacques Ferrari a doriné le ton pour [l'équipe] de France. Ce sera difficile en CSO, malgré la présence de Kevin Staut et Pénélope Leprévost, mais sans leurs chevaux de tête. Pour rappel, un seul français a remporté le Grand Prix : Marcel Rozier en 1971. En complet, Aix offre l'occasion aux cavaliers de la nouvelle vague (Thomas Carille, Maxime Livio et Astier Nicolas) de marquer des points décisifs pour une place aux JEM.

Les temps forts

Aujourd'hui : dressage (Grand Prix et Coupe des nations) ; à partir de 19 h 30, Coupe des nations de saut d'obstacles (en deux manches).

Samedi : cross du concours complet
Dimanche : dressage (reprise libre en musique) ; à partir de 14 h 30, saut d'obstacles (Grand Prix).

HOUPLINES

Un nouvel exploit pour Morigane Lenfant



L'an dernier, Morigane était revenue avec une médaille d'or de Lamotte-Beuvron. Un exploit renouvelé cette année.

La jeune cavalière houplinoise Morigane Lenfant est montée sur la première marche du podium aux championnats de France qui ont eu lieu du 5 au 13 juillet à Lamotte-Beuvron en As poney 2D junior en saut d'obstacles.

Elle est arrivée première alors qu'il y avait 106 concurrents dans cette catégorie. Départagée sur un barrage, Morigane a été la plus rapide. Rappelons que le **Générali** open de France est le plus grand rassemblement de passionnés d'équitation, avec cette année 6 547 cavaliers présents.

La performance de Morigane est d'autant plus remarquable que,

déjà, l'an dernier, elle avait remporté la première place en catégorie poney Élite. Sa coach, Sandré Roussel, ne cachait pas son émotion : « *Je la suis depuis qu'elle est toute petite. C'est le résultat de beaucoup de travail...* ». Nous avons rencontré Morigane l'an dernier chez elle à Houplines au retour de son exploit. Elle avait indéniablement un lien très fort avec sa monture, Ti Amore de Buterne. Leur complicité a de nouveau payé. Maintenant, à 18 ans, il lui faudra l'an prochain concourir, mais cette fois sur le circuit amateur, puisqu'elle n'aura plus l'âge de concourir avec Ti Amore de Buterne sur le circuit poney. ■ D.T.





17 Juillet 2014

Publié par François 17/07/2014 11H15

Le cheval c'est trop génial, avec Adeline Blondieau : la saison 2 arrive sur Gulli.



La saison 2 du programme *Le cheval c'est trop génial* débarque sur la chaîne jeunesse Gulli le mois prochain. Toujours avec la complicité de la comédienne et cavalière Adeline Blondieau, ce documentaire propose d'entrer en immersion dans le quotidien de jeunes cavaliers qui vous feront découvrir leur passion pour l'équitation !

Du lundi au vendredi à 19h40 dès le 4 août.

Adeline Blondieau retrouve six nouveaux cavaliers, Avigail, Anaïs, Léa, Thomas, Sébastien et Eloi, venus relever un sacré défi : préparer un spectacle de chevalerie qui sera présenté au Puy du Fou. Pendant leur préparation dans le Marais Poitevin, les jeunes cavaliers vont découvrir, aux côtés d'Adeline, différentes disciplines équestres comme le horse ball, le pony games ou le roller joering, et nous faire partager leur passion du cheval.

50 épisodes au format 5 minutes environ. Production : Adven Studio.

Lamotte-Beuvron : du super sport façon Open Poney

Durant dix jours et en présence de cavaliers « formidables » toutes catégories et disciplines confondues, on se réjouit des titres nombreux décernés. La palme revient aux AS pour lesquels, la fin vaut les moyens.

La FFE annonçait une augmentation significative des engagements pour cette session poneys avec 5354 participants en individuel (+4,18% par rapport à 2013) et 1193 équipes (+9,45% par rapport à 2013). Côté piste, le premier week-end est traditionnellement celui des compétitions Excellence ou Grand Prix. (lire en page Actu)

■ Trop fun les sabots

Cent cinquante exposants sont présents sur l'Open de France. Ils proposent toute la panoplie des produits concernés par le domaine équestre. Parmi les nouveautés (cela devient difficile de trouver l'insolite ou le nec plus ultra), le vernis « Equinail » pour sabots fait un tabac.

Son inventeur Yves Langlois, un Tourangeau, a utilisé pour sa création la collaboration d'entreprises locales. Après de nombreuses recherches, l'idée de « donner de la couleur » aux quatre pieds (photo) à grâce à un vernis (base aqueuse) à la kératine (nourrit le sabot) a pris forme agrémentée d'une palette de couleur très élaborée qui permet les variantes. Ce vernis tient en place deux à trois jours et s'enlève à l'eau à l'aide d'une brosse.

■ Les Officiels sur le site

Sous l'égide du président, Pascal Deboudt avait lieu le samedi 12 juillet le lancement officiel du site « Randonner O Centre » sur le stand du CRE CVL. En présence de Serge Lecomte, Frédéric Bouix, délégué général de la FFE, le président du CRE CVL accueillait François Bonneau, président du Conseil Régional et Alain Beignet, président du Comité Régional de Tourisme et Pascal Bioulac, maire de la Lamotte-Beuvron qui ont approuvé à sa juste valeur le développement du tourisme équestre dans le secteur. A l'issue de ce lancement, François Bonneau profitait de l'occasion pour réaliser une petite visite du site afin de prendre la mesure de l'événement qui a encore grossi cette année et des derniers aménagements visibles sur le site. Détail amusant, il était ac-



compagné du staff de la direction de la FFE, mais également de Pascal Bioulac, ancien directeur du parc.

G. R



MIRIBEL Équitation : dix-sept cavaliers préparent les championnats de France



■ Les stagiaires du « complet » avec Vincent Barthélémy. Photo Sylvie Decœur

Après le retour triomphal du horse-ball du Grand tournoi de Lamotte avec une médaille d'or pour l'équipe junior, c'était au tour des cavaliers du complet (CCE) et du saut (CSO) de préparer cette semaine leur championnat de France. En stage avec Vincent Barthélémy, ils révisaient les gammes du dressage, du saut et du cross avant de prendre, vendredi,

la route pour Lamotte-Beuvron et ses dix jours de compétition qui réuniront plus de 4 000 cavaliers. Soutenus par le centre équestre Equ'Ain et l'association Miribel Horse team, les cavaliers et leurs familles espèrent revenir avec quelques médailles, la devise étant « nous ferons ce que nous savons bien faire ». Vincent encadrera le complet qui

compte dans ses rangs Lola (Élite), Marianne, Julia et Laura (Club 1), Sophie, François, Morgane, Morgane, Julie et Louane (Club 2), mais aussi Céline et Victoria, qui concourront en complet et en saut. Morgan Dutronc encadrera le CSO avec Marion, Lucy, Sandrine, Amandine, Laurie et Marie-Victoire, cette dernière participera aussi au hunter. ■



Jeux Equestres Mondiaux : rencontre avec Michel Asseray DTN adjoint, "la liste des français engagés en CCE connue le 31 juillet".



En Concours Complet également, le parcours sélectif pour les JEM est largement entamé. Le team France devrait être annoncé le dernier jour de juillet. 4 en équipes, 2 en individuels. Michel Asseray, adjoint de la Directrice Technique Nationale, en charge du CCE fait un point avec nous.

En plus des épreuves auxquels les français participent et qu'il accompagne le plus souvent, Serge Cornut veille, en dressage, sur les 18 couples de la liste JO-JEM. Au détour d'un déplacement, il ne rate pas une occasion d'en regrouper quelques uns. Au Lion d'Angers, en marge d'une compétition pour les jeunes chevaux par exemple, il a été décidé de faire travailler J. Teulère, A. Boiteau, C. Lyard et M. Livio. « Histoire de les mettre dans l'ambiance ; en situation avec les coups de sifflet, le public, le bruit. Travail sur sable, puis sur herbe. Dans des conditions proches de celles que nous trouverons au Pin en août prochain », continue Serge.

Au Grand National de Jardy, Michel Asseray, directeur technique national adjoint, et ancien juge international de dressage en CCE (le seul français à juger les CCI 4* pour la fédération internationale), est également présent pour suivre une compétition où évoluent bon nombre de candidats aux JEM. L'occasion pour nous de faire un point avec lui.

[Les concours s'enchaînent et après l'Angleterre, le calendrier ramène les français sur les épreuves du continent...](#)

Michel Asseray : Oui nous avons suivi le protocole que nous avons fixé. Les stages durant la trêve hivernale pour bosser les fondamentaux, puis les concours. En trois phases. Les épreuves de rentrée pour les chevaux, avec Tartas pour commencer. Puis les épreuves de qualifications, plus longues. En Angleterre, avec Badminton, Chasworth, Brabam... Puis maintenant nous sommes de nouveau sur des épreuves plus courtes. C'est le cas avec le circuit du Grand National. Plusieurs étapes dans l'année qui se courent par équipes sponsorisés. Ces parcours plus courts permettent de sortir plus souvent et d'être plus visibles pour les sponsors. Précédemment le Complet avec des épreuves longues et de fait plus difficiles physiquement obligeait à peu de sorties par an.



Jeux Equestres Mondiaux : rencontre avec Michel Asseray DTN adjoint, "la liste des français engagés en CCE connue le 31 juillet".

Ce périple a sans doute dû vous éclairer sur les couples en forme. Le staff commence à se faire une idée, non ?

Oui bien sûr, mais à la fin, une seule personne décidera : l'entraîneur, Thierry Touzaint. Même si chacun de nous donnera son avis, le final cut c'est lui. Il lui faut non seulement choisir les 6 couples (4+2) mais aussi définir leur place dans l'équipe. Qui sera le leader, qui peut tenir la pression. Certains compétiteurs nous ont surpris, mais aujourd'hui il s'agit d'entrer dans les schémas d'équipe.

Quels sont les objectifs que vous vous fixez ?

On vise une médaille par équipe. On sait qu'au Pin le cross sera difficile. Nous avons préparé les chevaux dans cette perspective. En dressage, nous avançons à petits pas. Mais les efforts de tous finiront par payer dans cette spécialité. Techniquement nous n'avons rien à envier à d'autres nations du monde. Le souci peut se poser sur les montures. Les très bons chevaux ne sont pas légion.

Pourquoi le complet connaît-il un déficit de notoriété en France ?

C'est vrai que la situation est bien différente en Grande-Bretagne. La différence est avant tout culturelle. Dès le plus jeune âge et partout, l'équitation d'extérieur, le CCE font partie intégrante de la pratique. Par conséquent, cette carence en France se traduit financièrement. Les chevaux ne sortent pas autant qu'en Concours de Saut d'Obstacles. Du coup, contrairement à ce qui se passe outre-Manche, les investisseurs ne se bousculent pas pour se regrouper, devenir propriétaires et mettre des chevaux à disposition. Quelques passionnés soutiennent cette discipline néanmoins. Pour autant beaucoup de raisons existent qui permettent d'être optimistes. On voit des nouveaux chevaux et de jeunes cavaliers talentueux arriver. C'est de bon augure à deux ans des Jeux Olympiques de Rio.